



El jefe del Estado, excelentísimo señor don Francisco Franco Bahamonde, Generalísimo de los Ejércitos Nacionales y salvador del honor de España

Llegada de ciento ochenta prisioneros rojos a Zaragoza

Están contentísimos porque han podido comer y descansar largamente

ZARAGOZA.—Han llegado a esta capital ciento ochenta prisioneros rojos que fueron apresados por nuestras fuerzas en las últimas acciones del frente de Aragón. Dichos milicianos, después de contar brevemente los horrores que se sufrían en el campo rojo, nos han dicho que sus jefes les aseguraron que Madrid caería el 14 de Abril y que para esa fecha tenían que estar ellos en Zaragoza. La radio comunista Durruti aseguraba que estas promesas se verían pronto convertidas en realidades.

Los pobres prisioneros rojos están hambrientos, y se encuentran satisfechísimos ya que han podido comer mucho y descansar durante bastantes horas, cosas ambas que no habían conseguido desde hacía mucho tiempo.

Confirman que en el campo rojo reina la indisciplina y que la F. A. I. ha nombrado numerosos oficiales que se creen técnicos militares, cuyas teorías en campaña dan fatales resultados. Lo que sí saben estos «oficiales» es saquear los pueblos por donde pasan y quedarse con las pagas de los soldados. Se ha dado el caso que el día de cobrar la tropa los jefes ordenaban que se efectuaran unas operaciones para quedarse con la jornada de las bajas que sufrían. Confiesan los prisioneros que este truco estaba muy explotado

y que ya cuando se aproxima el día de cobrar se negaban a ir de operaciones.

Las disposiciones del gobierno rojo no son acatadas por nadie

La «Gaceta» es una especie de folletín de propaganda

VALENCIA.—El gobierno rojo de la capital valenciana ha publicado en la «Gaceta» un decreto ordenando a los industriales y comerciantes que fijen el precio de sus artículos, para que no se enriquezcan a costa de los obreros. Esta disposición, como ha aparecido en la «Gaceta», no será obedecida por nadie, ya que el citado periódico es considerado como un folletín destinado a propaganda.

Los ministros, para levantar el deprimido ánimo de sus combatientes, están vistiendo las capitales rojas. Para Jaén ha salido el ministro de Comunicaciones.

Advertimos a nuestros comunicantes que todo el original que se nos envíe después de las dos de la tarde no podrá publicarse el mismo día, dada la hora de nuestro cierre.

Los nacionales bombardean los objetivos militares de Andújar

DE LA RETAGUARDIA

Conductas que matan

La abnegación y heroísmo de nuestros combatientes, nos producen a un tiempo sensaciones de una intensa emoción optimista y de profunda amargura, cuando observamos la actuación ciudadana en la retaguardia.

Mientras nuestra valiente juventud lucha sin descanso para salvar a España en los frentes de batalla, ante el asombro y admiración de propios y extraños, derramando generosamente su sangre en la retaguardia, que aún no ha sufrido intensamente los horrores de la guerra, se vive todavía alegre y confiadamente, con la misma euforia que en tiempos de bonanza, como espectadores de un gran acontecimiento emocional.

Triste es tener que acusar esta inconsciencia, pero no es posible ocultar ni disimular la indignación de los buenos patriotas, ante la conducta antipatriótica de muchos ciudadanos, que aún se permiten el lujo de trasladarse con toda comodidad a lugares de esparcimiento, que consideran más seguros, produciendo la alarma consiguiente y demostrando palpablemente que sus posibilidades económicas no se han mermado sensiblemente.

No se debe tolerar este proceder. Cada ciudadano ha de permanecer en su residencia habitual y en su puesto de lucha. Todos, absolutamente todos, sin excepción, deben ayudar eficazmente, en la medida de sus fuerzas y aptitudes, para salvar a la madre España, tan gravemente amenazada, como no lo estuvo jamás en ninguna época de la Historia.

Para vencer, no basta solamente el espíritu que falta, además, que se les faciliten todos los medios indispensables para tan crucial lucha, sin regateos ni miserias, cuando disponemos de cuanto pueden necesitar cumplidamente, como lo demuestra la constante exhibición de exquisitos manjares en espléndidos escaparates.

Al combatiente hay que atenderle con toda generosidad: buena alimentación, ropas y abrigos y cuanto sea preciso y conveniente, procurando pro-

porcionarles siempre lo mejor, aún a costa de las mayores privaciones; que es lo menos que merece quien expone su vida, para defender los intereses de la Patria y los de cuantos en la retaguardia confían en ellos para conservarlos.

La trágica situación de España no permite alegrías absurdas ni tristezas que depriman; hay que conducirse con la serenidad que requieren las circunstancias y convencerse de una vez que lo primero es vencer por todos los medios a nuestro alcance, facilitando honrada y desinteresadamente a las autoridades cuanto demanden y exijan, para lograr el triunfo definitivo.

Ha llegado el momento de formar la gran liga nacional de los buenos patriotas, que al servicio de la santa causa que defendemos, se encargue de sanear la retaguardia, haciendo desparfar de su lefargo a los cucos y emboscados que, acoplados al sol que más calienta, esperan que los demás les saquen las castañas del fuego.

Ya no caben habilidades intolerables de viejo esilfo, de los mediocres y osados a la antigua usanza, que constantemente se reservan y acechan la ocasión propicia, adulando y quitando motas, para destacarse como estrellas de primera magnitud y de este modo continuar medrando privilegiadamente a su antojo, con notorio y evidente desprecio de los que sólo confían en su recto proceder.

Si hemos de hacer una nueva España Grande y libre, es preciso acabar con los privilegios sociales, que nos han llevado a la ruina. Hay que terminar para siempre con el nepotismo andante, con los vividores amparados constantemente por el favor y con los aspirantes a figurones de los cargos públicos, plataforma de estufos y vanidosos, cuando a los mismos se va sin las debidas condiciones y aptitudes, para cumplir un deber de ciudadanía.

Armando LA CALLE

Lo que cuentan unos oficiales desertores de las filas rojas

El día 14 de Abril teníamos que romper el cerco de Madrid

Las pérdidas que ha ocasionado esta inútil disposición

BERLIN.—Unos oficiales extranjeros que luchaban al lado de los rojos y que se han pasado a las líneas nacionales dan cuenta exacta en sus declaraciones de la situación de Madrid y del día causado por las fuerzas del generalísimo Franco a los rojos en los últimos combates empeñados en Madrid.

Los oficiales extranjeros, desertores de las líneas rojas, nos dicen que las pérdidas sufridas por las fuerzas

soviéticas en las operaciones últimamente realizadas en el frente de Madrid han sido numerosísimas y de un efecto demoralizador enorme. Las pérdidas sufridas por los señores de Moscú son tan cuantiosas que docientos ambulancias han estado constantemente llevando bejes a la capital madrileña. Asimismo dicen que el material perdido es enorme.

Han declarado dichos oficiales que recibieron órdenes de los dirigentes de la Junta de Defensa de Madrid de que el 14 tenían las fuerzas comunistas que romper el cerco que las fuerzas nacionales tienen puesto a la ex-corte.

Los jefes rusos, hablando con los que daban aquellas órdenes, hicieron saber a éstos que eran imposible de cumplir, ya que los «rebeldes» contaban con muchísimos hombres, perfectamente disciplinados y armados y con una moral y un espíritu elevadísimos. A pesar de ello los milloneros rojos tuvieron que cumplir las órdenes que les llevaban a la muerte.

Refiriéndose al régimen de vida de la capital, dicen los oficiales evadidos que en Madrid, como en el resto de la España roja, los dueños de la situación son los rusos. Estos castigan con excesiva dureza las faltas que cometen los soldados y hasta los oficiales españoles, pisoteados

En el Paseo de la Victoria

El domingo se le impondrá al General Cascajo la Medalla Militar

Según las noticias que tenemos, mañana domingo el General Queipo de Llano impondrá a nuestro Gobernador militar, General Cascajo, la Medalla Militar que le ha sido concedida últimamente por su magnífico comportamiento durante los primeros días del glorioso movimiento nacional.

También en el Paseo de la Victoria, a las once de la mañana, se verificará la jura de la Bandera por parte de los soldados que aún no lo hayan hecho.

Seguindo la costumbre tradicional, antes de este solemne acto se dará una misa de campaña.

Aviadores, legionarios, soldados, requetés, falangistas, milicias y marinos, todos iguales: honor, valor y sacrificio, construyendo con fiereza ahora y con amor después, una nueva España. Todos hermanos

por los rusos, han sufrido los trallazos de los látigos moscovitas. Más de un oficial español, todavía con alguna dignidad, han sido fusilados por protestar del trato de que eran objeto por parte de los extranjeros.

“BUENAS NOCHES, SEÑORES,”

NOTAS DE SOCIEDAD

En el palacio de la Presidencia del Consejo de Ministros de Valencia, y para celebrar la gloriosa fecha de la proclamación de la república, se celebró una brillantísima recepción, que dejará gratísimo recuerdo en los habituales a esta clase de fiestas. El palacio de Benicarló estaba adornado con exquisito gusto. En la escalera podían admirarse los magníficos «Gobelinos» del Palacio Real de Madrid, cedidos generosamente por Largo Caballero para este acto. En las distintas dependencias deslumbraba al visitante una verdadera montaña de cálices, cruces, lámparas de plata, casullas bordadas, custodias y ornamentos sagrados, producto del celo coleccionista de González Peña y Araquistain. La sala de recepción relucía como un ascua. Magníficos cuadros en las paredes: «Las Meninas», «El bobo de Coria», «La Virgen del Pájaro», «Santa Isabel», «La Gallina Ciega» y cien más. Y, presidiéndolo todo, una hermosa bandera rusa con la hoz y el martillo y una alegoría de la república. Un poco ordinaria de formas estaba la matrona alegórica. Pero si vamos a eso, más ordinaria estaba la Pasionaria vestida de capullo rojo, y pasó.

Asistió al acto lo mejor de la sociedad valenciana y el elemento oficial. Allí vimos de smoking a Pepe «el Quemarropa», marqués de la Astra Larga; a Paco «el Bola», conde de los Visos de la Cartera; a Luis «el Ligerito», duque del Dueso; al conocido sportman Sebastián «el Pipirrana», marqués de la Descerrajería. De ellas saludamos a la rumana Dolores Ibarruri, condesa de Maskerrite; a Margot Neiken, baronesa de Renard; a Victoria Kent—divorciada del marido a la mañana siguiente de casarse; no se sabe por qué, pero se sospecha—; a Clarita Campoamor, marquesa de Histeria. Y a otras muchas, cuya profesión no decimos por no tener bastante confianza con el lector.

La recepción duró hasta las dos de la madrugada. Al salir se observó la falta de «Las Meninas». Todas las miradas se fijaron en Azaña, Venturita y Galaxza. Lola Ibarruri, mareada de Cazalla, aseguró que ninguno de los tres tenía el cuadro. Nosotros nos lo figuramos desde el primer momento.—DICK.

Un bando del general Queipo de Llano

Si la característica separatista del movimiento anárquico y comunista en la región catalana...

En el caso de la cuenta abierta al efecto en cualquiera de los Bancos para ello autorizados...

Artículo sexto. Los giros que en lo sucesivo puedan producirse con cargo a créditos de territorio rojo...

De otra parte son frecuentes los casos en que los llamados créditos de Cataluña y los demás a que este bando ha de referirse...

Artículo quinto. La dicha cancelación será obligatoria cuando se trate de efectos negociados con anterioridad al 18 de Julio pasado...

Sevilla 10 de Marzo de 1937.— Gonzalo Queipo de Llano.

Lo que ocurre en Córdoba

Accidente automovilista

En el kilómetro 3 de la Cuesta del Espino a Málaga ocurrió, según comunican de Fernán Núñez, un accidente de automóvil...

Arrollada por un carro en la Ribera

Ayer en la Ribera la niña de tres años de edad Antonia Alvarillo Fernández fue arrollada por un carro...

Objetos hallados

En la Jefatura de la Guardia Municipal, a disposición de quien acredite ser su dueño, están depositados los objetos siguientes...

Consejo Permanente de Guerra

Hoy se reunió el Consejo Permanente de Guerra, bajo la presidencia del coronel de Caballería don Pedro Herrera de Gregorio...

De Primera Enseñanza

El Rector de la Universidad de Sevilla ha nombrado maestro interino de la escuela número 2 de Bujalance a don Alfonso Cáceres Castilla...

Nombramientos

El Rector de la Universidad de Sevilla ha nombrado maestro interino de la escuela número 2 de Bujalance a don Alfonso Cáceres Castilla...

ORDENO Y MANDO

Artículo primero. Se declaran aplicables a toda clase de créditos y deudas a favor de personas residentes en la fecha de la publicación de este bando...

Gran Teatro.-Ideal Cinema

HOY SABADO 17 DE ABRIL DE 1937. A las 7 de la tarde y 10:30 de la noche. ¡Acontecimiento cómico! Estreno de la extraordinaria producción española...

Teatro Duque de Rivas

HOY SABADO 17 DE ABRIL DE 1937. A las 7 tarde y a las 10:30 noche. 1.º El dibujo ALBA, MEDIODIA Y NOCHE. 2.º Estreno de la divertida producción nacional...

CINE GONGORA

HOY SABADO 17 DE ABRIL DE 1937. A las 7 de la tarde y a las 10:30 de la noche. 1.º EL CAZADOR FOTOGRAFICO, complemento UFA en dos partes...

Episodios de la campaña por tierras vizcaínas

El alférez del Requeté don Enrique Ichaso, en Somosierra, recibe un enemigo delicado. Pasado mañana hay que tomar aquellas posiciones enemigas...

El domingo pasado, al huir, los rojos se han llevado al hijo mayor, al de dieciséis años, para obligarle a combatir con ellos...

En Oehandiano hemos visto cuatro niños huérfanos. Son hijos de un modesto zapatero del lugar, don Emilio Oiaset. Este fue detenido acusado de ser carlista...

El aviator está hoy en uno de nuestros hospitales excelentemente atendido. Aquí no es como en Bilbao, que cuando cayó uno de nuestros aviadores lo asesinaron...

Espectáculos

Gran Teatro

«Charlie Chan en Londres». Otra magnífica película policíaca del famoso personaje detectivesco chico Charlie Chan.

Teatro Duque de Rivas

«La Dolorosa». La inamortal música del maestro Serrano es el principal aliciente de «La Dolorosa», la triunfante producción nacional.

Cine Góngora

«Sublime mentira». No creamos nosotros que «Sublime mentira» fuera una película tan extraordinaria como es. Interesantísima en todo momento...

Falange Española de las J. O. N. S.

JEFATURA PROVINCIAL DE MILICIAS

Relación de donativos recibidos en esta Jefatura Provincial en el mes de la fecha: Don Juan Parejo Palacios, 5 pesetas; don Aurelio García Blanca, 25; don Rafael Jiménez Roldán, 50; don Juan Roldán, 50; don Joaquín Ortega Gómez, 50; don Antonio Ortiz Natera, 25 y don José Alonso Panadero, 10. Total, 215 pesetas.

En los Hospitales

Las Margaritas repartieron tabaco

De las suscripciones mensuales que tan generosamente responden el comercio y particulares de Córdoba, se repartieron por las Margaritas entre todos los Hospitales 2.300 cajetillas de tabaco en el mes de Marzo.

EL GAS

es lo más Limpio Cómodo y Económico. Para cocinas, estufas, plancheros, calenta-aguas y todos usos domésticos e industriales.

De todos los frentes

Noticias de Barcelona

La Prensa roja

BARCELONA.—«El Diluvio» dice que la revolución está fracasada si continúan los «incontrolables» dueños de la calle.

«La Batalla» dice que no puede el pueblo soportar el hambre y que si ha llegado la hora de que cada ciudadano conquiste por la fuerza su comida, así se hará.

«Solidaridad Obrera» insiste en que la revolución ha de hacerse al compás de la guerra. Afirma que el proletariado se distingue por su tesón y empeño en la lucha contra el fascismo porque estima que se ventilará su porvenir como clase. Por tanto, lógicamente, al proletariado le corresponde la exclusiva responsabilidad en la gestión política, social y económica. Aseguran que ellos serían capaces de organizar la vida en «un régimen de tranquilidad y sosiego».

«El Día Gráfico» se enfada con los impacientes: «Querrían por ahí que ya hubiéramos tomado Jadraque y Sigüenza, Peñarroya, Huesca y Zaragoza». Aconseja paciencia «porque un metro de avance cuesta verdaderos ríos de sangre». Termina diciendo que sólo los que dan su sangre tienen derecho a impacientarse y que nadie más que sus jefes pueden dar la voz de «adelante».

Una irrisoria noticia de un periódico inglés

Es desmentida rotundamente por el corresponsal de «United Press» en España

SALAMANCA.—El corresponsal de «United Press» en España ha cableografiado a su agencia detalles desmintiendo una información publicada en un periódico inglés, que dice que muchos españoles, incluso del territorio nacional, la aceptación de un gobierno militar bajo la presidencia del traidor Misja. Agregaba el periódico que se habían hecho gestiones para llegar a este arreglo y terminar así la guerra.

El corresponsal de «United Press», Casares, dice que el artículo inglés fue leído y comentado irónicamente por el Generalísimo Franco, el cual dijo que era un tremendo disparate. La noticia publicada por el periódico inglés es tendenciosa.

La figura de Misja como jefe de Estado es tan irrisoria como la información publicada y desmentida por el citado corresponsal inglés.

Lo mejor y más barato para cubrir edificios

TEJA PLANA
Impermeable y poco peso.—Cerámica LA MADRILEÑA, S.A.
Fábrica en el Campo de la Verdad. — CORDOBA. — Teléfono 293
Oficina, Jesús María, 14. — Tlf. 2402

Anuncios económicos

Hasta 5 líneas, 0'65. Cada línea más, 0'10

VENDO MUY BARATO estanterías, mostradores, banquetas, escaleras, maletas, máquinas de escribir, y de ventas, motor eléctrico. Tejidos Hierro Aragón. Teléfono 1350. Córdoba.

ARRIENDANDO piso moderno en calle Conde de Cárdenas, 26, y habitaciones en San Atisclo, número 2. Razón, Tejidos Hierro Aragón.

SE ARRIENDAN dos habitaciones independientes propias para oficina. Razón en la Secretaría del Colegio Oficial de Agentes Comerciales.

SE ARRIENDA piso primero, seis balcones a la calle, preciosas vistas, casa nueva, cuarto de baño, sitio próximo a la Victoria. Razón, Rey Heredia, número 2, duplicado.

Grandes disturbios en Barcelona por culpa de la C. N. T. y la F. A. I. En Avila los marxistas piden una tregua para enterrar sus cadáveres

La C. N. T. y la F. A. I. no quieren que se trabaje

Y se promueven grandes incidentes en diferentes barrios de Barcelona

BURGOS.—En Barcelona se han celebrado grandes manifestaciones pidiendo trabajo. La C. N. T. y la F. A. I. no están dispuestas a que trabaje nadie en Barcelona, pues éste es el mejor medio de que continúe Cataluña en plena revolución.

En la plaza de Cataluña se entabló una colisión entre comunistas y faístas por un lado y republicanos por otro, habiendo resultado numerosos heridos y algunos muertos.

En el barrio de San Andrés, los de la C. N. T. y la F. A. I. asaltaron una fábrica en la que iban a trabajar unos obreros. En vista de tales sucesos Compays ha dictado unas disposiciones que no han sido acatadas por nadie y mucho menos por la C. N. T. y los anarquistas.

Contra la Generalidad

BARCELONA.—Se han tenido que aumentar las medidas de seguridad en vista de los desórdenes callejeros que siguen en aumento.

Varios grupos intentaron organizar una manifestación, siendo ametrallados.

La Generalidad ha prohibido acercarse al puerto, pero algunos grupos forzaron la guardia y penetraron en él apoderándose de municiones y víveres.

La noticia en Barcelona de los desastres en Aragón

BARCELONA.—Han causado honda impresión las noticias que llegan de las derrotas sufridas por las fuerzas marxistas en el frente de Aragón. Con motivo de estas noticias, los milicianos que iban a salir al frente se han negado rotundamente a ello.

Lo recaudado en Pamplona el día del «Plato Único»

PAMPLONA.—La suma recaudada con motivo de la celebración del día del «Plato Único» asciende a seiscientos mil pesetas.

Los encargados del control en Gibraltar

GIBRALTAR.—Han llegado a esta población los oficiales encargados del control en las costas españolas, control que, como saben nuestros lectores, comenzó el día 19, a las doce de la noche.

MIRANDO AL EXTRANJERO

No se hace caso de los sellos rojos

PARIS.—El periódico «Action Française» dice que se ha recibido una carta de un rojo para un individuo de Bayona con sellos postales de la Junta de Defensa de Madrid.

La Administración de Correos ha cobrado al destinatario el precio de los sellos ya que no acatan la validez de los rojos.

Una declaración del ministro de Hacienda alemán

BRUSELAS.—El ministro de Hacienda del Reich ha declarado que su país está dispuesto a colaborar en favor de la paz con todas las naciones, cualquiera que sea su ideología.

La revista naval en Inglaterra

PARIS.—Con motivo de las fiestas de la coronación se celebrará una gran revista naval.

En representación de la escuadra francesa acudirán el acorazado «Albatroz».

Un ejemplo.—Una cruzada contra el comunismo

VARSOVIA.—Se ha empezado una gran cruzada contra los comunistas, habiendo sido detenidos por ser afiliados a esta organización cerca de 400 personas.

Han sido disueltas todas las asociaciones judías y la policía se ha incautado de gran cantidad de propaganda que iba a ser fijada en las fachadas de las casas el día primero de Mayo.

La reorganización económica de Europa. Alemania colaboraría en esta obra con determinadas condiciones

BERLIN.—«La Correspondencia Diplomática y Política» publica un interesante artículo sobre la reconstitución económica de Europa.

Según dicho artículo, Alemania acogerá con el más vivo interés un proyecto que tendiese a la reconstitución económica de Europa. Apoyaría todos los proyectos que favorezcan el saneamiento de la economía europea.

Afirma el mencionado diario que el Reich se ha abstenido de participar en ciertas comisiones ginebrinas, ha sido porque dudaba de prestar su aportación a solucionar el problema económica mundial. Alemania no está conforme con las discusiones que se llaman económicas y que, en el fondo, son políticas.

Alemania está dispuesta a colaborar con las demás potencias, pero éstas deberán reconocer que el Reich no podría contribuir más que con ciertas condiciones, resultantes de la situación especial del país, y que son las siguientes:

- Primera.—Arreglo de la cuestión de las deudas del Reich con el extranjero.
- Segunda.—Solución del problema de las materias primas, lo que implica igualmente la solución del problema colonial.
- Tercera.—Mantenimiento de la estabilidad monetaria en Alemania.

COMUNICADO OFICIAL DE ANOCHE

En el frente Sur intenso fuego de cañón en algunos sectores, pasándose a nuestras filas 20 milicianos

Boletín de información con noticias recibidas en el Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día de hoy

SALAMANCA.—EJERCITO DEL NORTE.—ARAGON: Se han rechazado partidas enemigas que intentaban filtrarse en el sector de Teruel, cogiéndoseles 27 muertos.

MADRID: Sin novedad en los diferentes sectores, con ligeros tiroteos.

VIZCAYA: El temporal de lluvias sigue limitando las actividades en aquel frente, habiéndose pasado a nuestras filas ocho milicianos con armamento.

ASTURIAS: Ligeros cañoneos.

AVILA: Sin novedad.

SORIA: Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR: Tiroteos y fuego de cañón en algunos sectores, habiéndose pasado a nuestras filas 20 milicianos con armamento.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION: En el sector de Teruel han sido derribados tres aparatos enemigos. Uno de ellos cayó en nuestras líneas pereciendo los tripulantes; otro a 300 metros del puerto de Escandón y el otro en la zona enemiga.

Salamanca 16 de Abril de 1937.—De orden de S. E. El General 2.º jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

La magnífica actuación de nuestra Aviación

Una gran masa de aparatos bombardeó ayer terriblemente los objetivos militares de Andújar

Como réplica a los criminales ataques rojos sobre ese nido de héroes que es el Santuario de la Virgen de la Cabeza

Sabido es que los rojos al servicio de Rusia venían atacando furiosamente el Santuario de Nuestra Señora de la Cabeza, refugio de un puñado de héroes; hombres, mujeres y niños a quienes sorprendió en Andújar el glorioso movimiento.

Sabido es también que el cerro del Santuario, aislado y fuera de toda comunicación, no es objetivo militar que interese destruir para logro de fines tácticos.

Pero los sin Dios y sin Patria, habitados al deporte del crimen, pretenden destruir el refugio de esos bravos españoles para asesinarios después.

Con tal fin no cesan en sus terribles ataques con ametralladoras, bombas de mano, aviación y artillería gruesa. Los últimos ataques han

sido verdaderamente furiosos, aunque se han estrellado contra el tesón y el heroísmo de los nuestros.

Pues bien; ayer salió nuestra invencible aviación y dió a los rojos una gallarda respuesta. Nuestros aparatos volaron sobre Andújar y bombardearon detenidamente todos los objetivos militares y las concentraciones comunistas. El bombardeo fue verdaderamente apoteósico. Ningún objetivo quedó en pie. Edificios militares destruidos, depósitos incendiados y una infinidad de víctimas rojas.

Los traidores de Andújar recordarán con espanto el bombardeo de ayer y suponemos que no les quedará ganas para repetir su cobarde hazaña contra los mártires del Santuario.

ULTIMA HORA

(Noticias recibidas hasta las 3'30 de la tarde)

La polémica entre «C. N. T.» y «Mundo Obrero»

BURGOS.—«C. N. T.» continúa la violenta polémica entablada con el periódico comunista «Mundo Obrero». «C. N. T.» dice que la línea que marca «Mundo Obrero» es completamente equivocada y está apoyada por la pequeña burguesía.

La angustiosa situación de Bilbao

BILBAO.—La situación es cada día más crítica por la falta absoluta de comestibles. Se han registrado desórdenes entre la población civil y los milicianos que están encargados de mantener a todo trance el orden. Han resultado algunas personas heridas.

Un capitán rojo muerto

BURGOS.—Radio Valencia confirma que ha muerto en el frente un capitán de ametralladoras de la 21 Brigada. La Radio Valencia no da el nombre del capitán por ser ruso.

Manolo Aguirre, fusilado

SAN SEBASTIAN.—Se asegura que entre las personas asesinadas en Ma-

En el frente de la Sierra

Los rojos piden tregua para enterrar a los muertos

AVILA.—Cada día se conocen más detalles de la tragedia que han sufrido los rojos durante los últimos combates en el sector de la Sierra.

Hace dos días los rojos pidieron una tregua de seis horas para poder enterrar a sus muertos. Dicha tregua, que fue concedida, fue aprovechada por un capitán, un sargento y seis milicianos rojos para pasarse a nuestras filas, abrazando locos de alegría a nuestros soldados.

A la altura de Leganés el enemigo intentó realizar un ataque después de una gran preparación artillera.

Nuestras baterías y ametralladoras hicieron intenso fuego sobre las posiciones rojas, cuyos ocupantes no se atrevieron a salir.

Por las Navas y Robledo de Chavela se castigó duramente a los rojos con fuego de cañón y mortero.

Lo que nos cuenta un alférez de Requetés destinado en Madrid

Cómo luchan y cómo mueren los boinas rojas en Somosierra

Las penalidades sufridas para pasarse a los nacionales. Madrid será nuestro en el momento que el Generalísimo lo ordene

Hemos tenido el gusto de haber unos minutos en el café con un alférez del Requeté, laureado, que desde hace tiempo se encuentra en el frente de Somosierra mandando un piquete de requetés navarros.

Las penalidades en el campo rojo

Este muchacho, cuyo nombre no damos como medida discrecional, se encontraba en Madrid cuando estalló el movimiento. Como huérfano de la Guardia civil, estaba sirviendo en este Cuerpo cuando llegó la noticia del levantamiento de las fuerzas de Marruecos.

Inútil es dar a conocer detalles de la vida en Madrid durante los primeros meses, ya que es harto conocida. El oficial de Requeté nos cuenta que a la fuerza intervino en varios combates contra los nacionales, resultando herido dos veces, por lo que mucho tiempo se pasó en un hospital improvisado en Madrid.

Nuestro bravo oficial luchó contra los ahora sus compañeros y vio cómo los Requetés, con una prueba de heroísmo y resignación admirables caían al grito de por Dios, por la Pa-

tria y el Rey, segados por las ametralladoras rojas sin intentar retroceder un solo paso. Al contrario. Con un valor sin límites se metían materialmente en las posiciones rojas, cuyos defensores eran desalojados a bayonetazos. Vi—nos dice el oficial—caer muchachos de diez y seis a veinte años con la sonrisa en la boca. Con una abnegación sin límites. En aquellas operaciones fué cuando después de ser tiroteado por sus ex compañeros marxistas, logró pasarse a nuestras filas.

Detalles de la vida en Somosierra al frente de los Requetés

El joven oficial se encuentra entusiasmado de la actuación de sus muchachos en todas las operaciones que han intervenido en Madrid. Los boinas rojas luchando con codo con los soldados de la Legión Extranjera, han dado en todo momento pruebas de su valor abnegado y de su patriotismo sin límites. No se muestran cansados de las duras tareas de la guerra y dan pruebas de entereza en todas las situaciones peligrosas. Y esto tiene doble mérito, ya que mis soldados—nos dice el oficial—son todos muchachos estudiantes que jamás se habían visto obligados a trabajos manuales, y ahora en campaña como los hombres más acostumbrados a las faenas del campo, realizan todos los trabajos que en campaña son necesarios. Han aprendido a cavar trincheras y fosas para los cadáveres rojos, con tanta desenvoltura, que ya quisieran muchos profesionales tener los conocimientos que estos muchachos poseen.

Nuestro alférez pierde la vista y la recobra milagrosamente

En el frente, un balazo que le rezo

la cabeza, hizo que nuestro alférez perdiera la vista completamente. Fué trasladado a un hospital de sangre y los médicos se negaban a practicarle una operación, ya que estaban firmemente convencidos de la inutilidad de la misma. A pesar de ello, y aunque la ciencia era impotente para curar al bravo oficial, los médicos le practican la operación. Nadie podía figurarse que el flamante oficial del Requeté podría resistir la operación. Y la resistió estrepitosamente. Solemente se lamentaba de que no pudiera volver al campo de batalla.

Pasaron unas semanas y de nuevo la vista acudió a los ojos sin vida del herido. Los doctores del Hospital que le habían efectuado la cura, no dudaron de que se trataba de un milagro ante el patriotismo y el fervor religioso demostrado por el valiente Requeté en todas sus acciones desde que empezó la guerra.

Madrid caerá en cuanto lo dispenga nuestro Alto Mando

Habiendo de Madrid, nos dice el flamante alférez de Requetés que la situación es ventajosísima para nuestras fuerzas y que todos los soldados y Milicias están preparados para lanzarse al ataque decisivo. Los oficiales tienen que reprimir varias veces el entusiasmo de los soldados que en diferentes ocasiones, en su persecución de rojos, han llegado hasta los dominios marxistas en la capital. Madrid caerá en cuanto quiera y lo ordene el Generalísimo Franco.

Nada más nos dice el valiente oficial. Tiene que preparar algunas cosas antes de marcharse de nuevo con sus requetés de Somosierra. Y ante unas leves protestas de quehaceres sin resolver, nos despide amigablemente. —A. de L.

EN EL BLANCO

Sección de anuncios a 25 céntimos línea

ALMONEDA

Se vende una araña de plata de la Catedral de Sigüenza; tres candélabros; veinte cornucopias y dos estofas del siglo XV. Razón, Fernando de los Ríos, rue Antin, 32. París.

ACADEMIA

Se dan clases de buena crianza, urbanidad y bien decir. Directora, «La Pasionaria». Se admiten pensionistas.

GALLINAS

Deséanse gallinas de raza, bien criadas. Sobre todo, que pongan todos los días. Dirigirse a Miajas. Cuartel General de Madrid, sótano 41.

CAZADORES

Se vende un equipo completo de cazador. Escopeta, cuchillo de monte, cartucheras, cazadora y una rehala magnífica. También se vendería una estupenda cabeza disecada de venado con diez y ocho puntas, que puede servir cómodamente para percha. Razón, Rafael Ibarra, marido civil de doña Victoria Kent.

ALFORJAS DE VIAJE

Las mejores alforjas son las de Villadiego. Adquiera usted unas y no se arrepentirá. Entre nuestros mejores clientes figuran don Inda, Ossorio y Bigardo y González Peña.

MATRIMONIO

Se desea caballero para contraer matrimonio con señorita decente. Dirigirse a Margarita Nelken. Desengaño, 68.—DUN DUN.

Lo que dice el General

Martínez Birria pronuncia en París un discurso lleno de embustes



El general Quijano de Llano comenzó anoche su charla diciendo que Martínez Birria había pronunciado un discurso en París.

El discurso estuvo lleno de embustes para atraerse las simpatías de los demócratas.

El general, con su acostumbrada ironía, comentó algunos párrafos del mismo. Martínez Birria, a lo largo de su disertación, tuvo frases como las que siguen: «España saldrá airosa de la guerra porque tiene un Ejército heroico y un gobierno eficaz. A tenor de esto es todo lo que dijo. Las noticias completamente opuestas a la realidad de la situación.

Un periódico de Suiza ha inventado unos bulos de que en Zaragoza fué incendiada una iglesia protestan-

te y que el pastor, detenido, fué llevado a un local donde lo iban a matar delante de setenta sacerdotes españoles para que estos disfrutaran de este espectáculo.

El Gobierno suizo debe comprobar estos hechos y verá que son absolutamente falsos.

Los rojos, hablando de la guerra, lanzan embustes por todos lados. Dicen que en Oviedo, al tomar ellos una posición, vieron que había niños de corta edad dentro de la posición y que ellos entonces, para que éstos no sufrieran, tuvieron que entrar a la bayoneta. Sin duda no se acuerdan que en Madrid, para que nuestros soldados no entraran en la capital, ponían mujeres y niños delante de los rojos con el fin de que nuestros soldados no tiraran.

Se refirió el general a otras noticias falsas que dicen los rojos comentándolos irónicamente.

NOTA INTERNACIONAL

Acuerdos del comité de No Intervención

PARIS.—El control de las fronteras marítimas de España podrá empezar a funcionar a principios de la semana próxima.

Se ha llegado a diversos acuerdos, entre los cuales se encuentran los siguientes:

Los barcos de los Estados representados en el Comité de «no intervención» tendrán el derecho de exigir la identificación de todo buque que se dirija a España. Sin embargo, no podrán detenerlo. Si el capitán del barco desconocido no contestara a su requerimiento, el buque de guerra lo notificará a su base, que lo pondrá en conocimiento del Estado cuya bandera bata el barco desconocido.

Por su parte, «Le Journal Officiel» publica las disposiciones relativas a la aplicación del control y al envío de voluntarios en lo que respecta a Francia.

Estipula que todo barco francés, cualquiera que sea su puerto de partida, que debe tocar territorio español (incluso Marruecos español) deberá llevar a bordo un observador del organismo internacional de la vigilancia de fronteras. Quedan exceptuados provisionalmente los barcos que se dirijan a Canarias.

Los observadores embarcarán en

Gibraltar, si el barco tiene que pasar por el Estrecho; en Dunes, si pasa por el Canal de la Mancha y procede de un puerto al Norte de Devres; en Brest, si procede de Irlanda o de Bristol o de un puerto comprendido entre Cherburgo y Brest; en Verdún, si viene de un puerto situado al Sur de Brest o del Golfo de Gascuña. En otros casos detallados tomará un observador en Palermo, en Marsella, en Soto, en Madera, Gibraltar o Lisboa.

El gobierno de la Generalidad en crisis

La C. N. T. y la U. G. T. tienen ya designados sus ministros

BARCELONA.—Otra vez está en crisis el gobierno de la Generalidad, aunque esta crisis es más aguda que la que se resolvió últimamente. La C. N. T. ha dicho que en el gobierno que se forme de nuevo entrarán Candell, Domenegh, Iglesias e Hidalgo, sujetos que ya tienen designadas carteras.

La U. G. T. por otra parte dice que también serán ministros y designa a su vez las carteras que ocuparán Sate, Valdés y Comorera.

DONATIVOS

Tercera relación de las mantas y sábanas entregadas en el Excmo. Ayuntamiento con destino a la población civil de Madrid

- Don Francisco Gómez Romero y señora, cuatro fundas de almohadas, dos colchones, cuatro sábanas y dos mantas.
El Metro S. A., diez abrigoitos de señora y diez jerseys para niño.
Don Alberto Sicilia Pérez, dos mantas.
Don Rafael Galisteo Burgos, dos mantas.
Don Enrique Romero de Torres y familia, seis mantas.
Don Manuel Vallas Benítez, dos mantas.
Don Manuel Azor Caballero, una manta.
Don Juan Parejo Pasico, seis camisetitas de señora.
Don Enrique Argote, doce vestidos de lana para niño.
Don Manuel Muñoz Morán, seis vestidos de lana para niña y seis «Robert» de punto para señora.
Don Antonio C. Jiménez, dos mantas.

Las Farmacias de guardia

Las farmacias de guardia desde las ocho del sábado 17 del actual hasta la misma hora del sábado 24 de Abril son las siguientes:

- Don José de la Linde Torres, Gran Capitán, 26.
Don Manuel Villegas Laguna, Gondomar, 8.
Don Agustín García Solano, Cardenal Herrero, 4.
Don Fernando Kindelán Ortiz, Realejo, 92.
Don Enrique Grande Muñoz, Concepción, 36.
Don Francisco Aumente Barazal, Rodríguez Marín, 8.
Doña Concepción Pedraza e hijos, una manta.
Don Francisco Rodríguez Molina y señora, doce camisetitas y seis refajos para niño.
Don José Riobó y señora, una funda de almohada, dos sábanas y una manta.
Alcalde pedáneo de Alcolea, treinta sábanas y ocho mantas.
Don Juan Ruiz Velasco, una manta.
Don Francisco Ruiz Aguilar, una manta.
Doña Ceilia Mac Pherson de Sotomayor, dos mantas.
Don Angel María Castañeira, una manta.

DE INTERES

Relación de vagones a descargar por sus consignatarios en la Estación de Córdoba

- Obras San Rafael, 1; don E. Fernández, 2; don Manuel González Zayas, 1; señor La Orden, 1; Compañía Arrendataria de Tabacos, 1; don Juan José Luque, 1; señor Sierra, 1; señor Izquierdo, 1; don Félix Infantes, 1; señor Cañete, 1; don M. Matesanz, 1; don Liberato Iglesias, 1; don José Roldán, 1; don Manuel Laguna, 1, y Almacenes Perras Rubio, 3.

¿Cuánto paga V. por sus impresos?

Su consumo de buenos impresos es continuo. Lo que en la confección de los mismos puede ahorrarse será en beneficio de su negocio. He racionalizado mi taller en un cien por cien y trabajo con tipos o máquinas ultramodernos. Lo que así se ahorra, a usted lo entrega íntegro. Obtendrá usted, pues, verdaderos trabajos de gran calidad y precios ventajosos. Además poseo un completo stock de toda clase de PAPEL, CARTULINAS y SOBRES

Imp. F. TOLEDANO. Málaga, 12. Tf. 1654. Córdoba